

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 28

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9. pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas

Crevillente, un mes . . . 0'50 »

Fuera, un trimestre . . . 2'00 »

Extranjero 3'20 »

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO X (Segunda época)



ALICANTE 24 ENERO 1931



Núm. 129

Desde Crevillente

Higiene y Escuelas

Es una verdadera lástima que nuestra manera de ser nos conduzca hasta el límite de la postergación, y esto nos hace pensar que como todas las cosas las miramos con indiferencia y no nos viene bien el molestarnos unos momentos para ocuparnos de las cosas grandes que afectan a nuestro pobre Crevillente, teniéndolo sumido en el mayor abandono y miseria, porque a sus hijos no les ayuda la voluntad, que es la suprema fuerza para lograr colocarse al nivel de los pueblos que van camino del progreso.

Actualmente tenemos sobre el tapete de nuestro Ayuntamiento un anteproyecto sobre escuelas y alcantarillado, y si los hijos de este pueblo no despiertan del aletargado sueño en que están sumidos y lo confían a la expresa voluntad de los señores que componen el pleno, es casi seguro que también ese sueño se apodere del anteproyecto citado y continuemos en el mismo estado siempre: sin escuelas para poder educar a nuestros hijos y sin higiene, que es la base fundamental de la salud.

Los pueblos que no tienen cultura y adolecen de falta de higiene son pueblos muertos, y a todo trance debemos evitar que nuestro pueblo se vea en este caso.

Esa juventud que tiene ansias de progreso, debe hacerse cargo del antedicho proyecto y si en él ve que urge llevar a cabo esas obras de tan gran trascendencia para el vecindario, no debe pararse en si procede de tal o cual hombre, sino tener en cuenta tan solamente los innumerables beneficios que ha de reportarnos. Y al referirnos a la juventud, lo hacemos también a todos los padres para que con gran interés ayuden y estimulen a la realización rápida de esta mejora cuyos frutos no tardarán en recoger sus hijos al inculcarles la enseñanza y des-

arrollar sus inteligencias, haciendo de ellos los hombres del porvenir que España necesita.

Referente al alcantarillado, nos hemos de declarar amantes de esta obra porque es el único medio que existe para hacer desaparecer ese estado de nuestras calles que están convertidas en cenegales y son a la vez focos de infección de donde dimanar las múltiples enfermedades que tanto lamentamos.

Teniendo en cuenta todos estos contratiempos, no debe el pueblo en general no debe dejar de interesarse para que ese anteproyecto se lleve a efecto lo antes posible y si alguien, como arma política, se opone a su realización, no se le debe escuchar siempre que la realidad de los hechos nos demuestren lo contrario de sus apreciaciones.

Urge, pues, que don José Magro Espinosa, autor de ese anteproyecto, convoque al pueblo a una asamblea en uno de los teatros de la localidad y le exponga todo su plan sobre Higiene y Escuelas para que sus vecinos adquieran los datos más realizables del referido anteproyecto y de esta forma estamos seguros que se sacaría el fruto apetecido a las aspiraciones del vecindario y a los anhelos del autor de la obra.

Todo lo demás es perder el tiempo con dimes y diretes que nada provechoso reportan a los intereses de la población y lo que conviene es no perder miserablemente el tiempo, como ocurre la mayoría de las veces, tratándose de hacer algo provechoso para Crevillente.

Cazadores!

No comprar sin visitar la
ARMERIA ESTEVE

Los mejores cartuchos
∴ cargados y vacíos ∴

Accesorios de todas clases
ESCOPETAS FINAS DE LAS ME-
JORES MARCAS

Precios sin competencia.

Sagasta, núm. 5. - ALICANTE

El Ayuntamiento de Madrid y el cierre de portales

Sr. Director de REGENERACION

Muy Sr. mío: Le agradeceré infinito de a la publicidad en el periódico que tan dignamente dirige usted las siguientes líneas. Gracias anticipadas.

Hemos contemplado con buena idea el «laberinto» que en dos años de campañas contra los porteros de casas de vecindad, se han sucedido. Digo que hemos contemplado no sin razón; porque un día, el 4 de diciembre último se dijo: «Que en el patio de cristales se hallaba reunida la comisión de Policía Urbana para escuchar el informe de la Cámara de la Propiedad Urbana, en el asunto del cierre de los portales a las once en todo tiempo; funcionamiento nocturno de los ascensores, y municipalización del servicio de porteros etc. Así como que la organización de los servicios de serenos y porteros, sería confiado al señor jefe del servicio del Tráfico.

Por otra parte, ya aprobado el asunto del cierre, se ignora si habrán tenido en cuenta las aspiraciones de los porteros juntamente con las reivindicaciones que tienen expuestas hasta la sociedad de los mismos, con domicilio en la calle de Piamonte, núm. 2. Y a propósito de cuanto se dijo, lo sabe la prensa, los caseros, y el público en general. Lo cierto ha sido que ya está aprobado el asunto. Ahora veremos si a lo demás se conforman los caseros al pago de la consumación del fluido eléctrico por que el aumento nuestro ya veremos.

Que quieran o no la mayoría han de poner la instalación para contador y naturalmente, que las pesetas que pagaban por un tanto alzado, se multiplicarán enormemente sin contar con el indispensable gasto de la instalación.

No creo yo que todo eso lo tenga que abonar el portero. Hasta la fecha la luz de escalera y portería tenía una asignación de 25 ptas; y haciéndolo constar que en esas condiciones

se hallan el 50 por 100, no quedándoles ni para escobas; porque desde hace algún tiempo se comprueba, que el Ayuntamiento debe de haber suprimido buena parte del personal de limpiezas; por el hecho de haber recibido todos los porteros órdenes para barrer toda la parte fronteriza a las fachadas, que en muchos sitios, tienen de seis a diez metros de acera.

Por si todo esto fuera poco en contra de esta sufrida clase de porteros, desde hace dos años que la Excelentísima Diputación nos recargó el duplo de cédula personal.

Y como así seguimos, mejor sería que estuviésemos todos de acuerdo con cierto concejal y casero madrileño, que en sesión celebrada en 14 de noviembre del pasado año, oyó en sus manifestaciones la necesidad por llevar a efecto algo que beneficiara a esta sufrida y tan digna clase de porteros.

Gracias mil señor director y cuente con la gratitud de este su afmo. S. S.
UN PORTERO

Madrid y Diciembre 1930.

DE FELIPE II

Habiendo huido de la Corte don Gonzalo Chacón, hizo el Rey (Felipe II) apretadas diligencias para buscarlo; pero en mucho tiempo no se supo de él, gracias al refugio que le dió en su Monasterio el guardián de Recoletos franciscanos de la Aguilera.

Descubierto, y conducido preso a Madrid, declaró el lugar de su retraimiento.

El Rey entonces mandó al alcalde Salazar que trajese a Palacio al guardián, al cual dijo:

—Fraile, ¿quién os enseñó a no obedecer a vuestro Rey, y a mover el tal delincuente? ¿Qué os movió? El guardián levantó con humildad los ojos, y respondió sencillamente: —La caridad.

Al oírlo, dió dos pasos atrás Felipe, y mirándolo, repitió:

—La caridad, la caridad...

Suspendióse un poco, y volviendo la vista al alcalde, se expresó de esta forma:

—Enviadle luego bien acomodado a su convento; que si le movió la caridad, ¿qué le hemos de hacer?

ROBREÑO.

(Dichos y hechos de Felipe II)

Los panaderos y el descanso dominical

El asunto que afectó a los panaderos de la localidad respecto al descanso dominical que pretenden implantar, está ya desde hace días en manos del señor Alcalde, el pliego firmado por la mayoría de los industriales.

Conformes con lo expuesto por don Jesús Menargues, se mostró partidario decidido de que se lleve a feliz término, la justa y humana aspiración de tan modestos y sufridos industriales.

Ya es hora de que como en la mayoría de los pueblos comarcanos, como son Callosa, Aspe, Novelda, Villena y otros muchos tengan un día de descanso y de libertad; los que durante las noches, mientras los demás descansan, ellos elaboran callados y sufridos el cotidiano pan, el más frugaz de todos los alimentos.

Si son acreedores al descanso, y como nuestro Alcalde así lo debe de haber comprendido, estamos seguros y confiados de que pondrá todos los medios hasta que sea una realidad.

Dentro de breves días serán llamados al despacho del señor Alcalde, todos los patronos panaderos en donde expondrá el señor Menargues la forma de abastecer al pueblo el citado día en que no funcionaran los hornos.

El público debe ir habituándose a abastecerse de pan para los dos días aun considerando que el pan sobrante del sábado aún lo podrán adquirir los domingos en los hornos citados como igualmente en fiendas de comestibles y puestos del mercado.

Después de confeccionado este artículo, llegan hasta mí noticias de haberse efectuado una entrevista entre don José Magro Espinosa, don Jesús Menargues y algunos patronos panaderos, habiendo salido satisfechísimos estos, por el interés y celo desplegado por el señor Alcalde para complacer a tan modestos industriales en tan justa y humana petición.

No se podía esperar menos de la rectitud y caballerosidad de nuestro Alcalde siempre dispuesto a satisfacer las justas aspiraciones de todo crevillentino.

Según rumores confirmados, el viernes tendrán otra reunión con asistencia de todos los panaderos locales; el resultado de dicha reunión, se hará público por medio de la prensa local el próximo domingo 1.º febrero.

JUAN

Canto a la Naturaleza

INVIERNO

Vientos, fríos, lluvias... Vendavales que cruzan rugiendo en los aleros de los tejados, en las ramas casi desnudas de los árboles que pierden sus amarillentas hojas en pequeñas trombas de aire... días grises.

Invierno... como el negro plomizo del horizonte, días de humedad y frío en el alma y en el cuerpo, días tristes, días aciagos, días malos...

Pero tú no eres malic, Invierno; no es maldad despojar los campos de flores, tapizar de nieve la campiña. Cuando esas rosas, pobres y enfermas, agonizan; cuando esa campiña, candente del verano, destila fuego...

Invierno, en tí se vé la justicia del tiempo; en tí se vé la naturaleza limpia de los despojos marchitos del estío; en tí se vé la belleza del mañana, la muerte de una vida que deja paso a otra más lozana, más joven, más viril...

Invierno, por tu justicia, por tu sapiencia, por tu bondad; por tus vientos que es la muerte del pasado, por tus lluvias que es la sangre de la tierra, por tus nieves que es la imagen del futuro... Brindo.

M. CANDELA

Orfeón Crevillentino

Para mañana 25, noche, está anunciada en el Teatro Chapí, la reposición de la obra de gran dramatismo y de fuerte interés «El señor feudal», que los componentes del cuadro artístico de esta entidad presentaron el día 1.º de mayo del pasado año, acompañados por la aplaudida actriz dramática Teresita Barrachina, y de la cual hicieron una verdadera creación.

También en esta velada, y por primera vez, será presentada al público crevillentino, la simpática y bellísima actriz Angelita Atienza, de la que tenemos referencias inmejorables de su actuación en la Compañía Barrachina.

Esperemos que nuestros buenos aficionados harán una inmejorable interpretación de sus respectivos personajes, y que el público sabrá recompensar sus esfuerzos acudiendo al Teatro Chapí y premiando con sus aplausos su fecunda labor.

En «El señor feudal» tomarán parte los aplaudidos veteranos señores García y López, que figuran en las filas del Orfeón.

Como fin de fiesta, para mañana, la Sra. Barrachina y el Sr. Adsuar interpretarán el graciosísimo entremés «Los chorros de oro».

S.

Pedro Candela Candela

IMPRENTA, ENCUADERNACIÓN, OBJETOS DE ESCRITORIO, Y PAPELERÍA

San Sebastián, núm. 10. - CREVILLENTE

Por los caminos pastoriles

Lo que urgè se haga en bien de la vida pecuaria

La vida es historia de la humanidad. Los hombres de edad son los que la mantienen la historia. Nadie mejor que ellos pueden contar una cosa vieja. En el pueblo eso hace falta que reunan a unos cuantos hombres viejos y se haga una gestión en bien de la vida pastoril. De estos hombres que la vida la pasan casi sin conocer pueblo, solamente tierra y zaminos.

Cuando los hombres menos se lo pensaban, sale al paso de los ganados un capataz de la carretera y les aplica una denuncia, por cada uno que en aquel día pasó por el sitio denominado Puente de la Garganta.

La cosa pasó a la jefatura y allí está con tramitè.

Los cabreros han hecho las gestiones que se han creído convenientes hacer. Consultado a los hombres de más edad en el oficio, contestan que toda la vida han conocido el paso del ganado por ese sitio. Ahora lo que se presenta es mucho trabajo haciendo gestiones para que estas multas no lleguen a efectuarse. Así sea y que no ocurra otra vez.

Las Autoridades deben tomar cartas en el asunto y ver la forma para que queden bien conocidos los caminos pastoriles, veredas y Azagaderos del pueblo, porque por lo visto se ignoran, o que los desconocen los empleados de caminos.

A nuestro entender la Azagadero que existe en este pueblo por el término de Tahulla da su principio y tiene el recorrido siguiente. El azagadero en referencia, nace de la Era de los capellanes y sigue a parar a la carretera de Aspe hasta pasar el puente de la Garganta donde nace una loma que va a parar a la partición del término de Elche, entendido por peña charpe y por la punta del Puente se dejan caer a cojer todas las lomas de Tahullo.

Este asunto se puede preguntar a los guardias civiles, a los guardias rurales que por viejos se han tenido que retirar y también se puede informar de los capataces que han habido antes del que actualmente ejerce el cargo, y verán las razones que le favorece a los pobres pastores.

Por hoy no podemos dar más datos. Lo que sí ponemos en manos de las autoridades para que se estudie.

La Junta de Cabreros

La Fuente antigua

La venta del agua de la Fuente antigua toca a percibir, con arreglo a landas, como sigue:

- Día 16.—Tanda 16.^a—2'17 pesetas.
- Día 17.—Tanda 17.^a—3'10 id.
- Día 18.—Tanda 18.^a—3'08 id.
- Día 19.—Tanda 19.^a—5'61 id.
- Día 20.—Tanda 20.^a—3'13 id.
- Día 21.—Tanda 21.^a—4'08 id.
- Día 22.—Tanda 22.^a—3'46 id.

Los sucesos de Jaca

El libro de dos periodistas

Nuestros estimados compañeros D. José Quiles y D. Rafael Torres Endrina, redactores del diario madrileño «El Imparcial», que han presenciado en su mayoría los sucesos desarrollados en distintos lugares de la provincia de Huesca como consecuencia de la sublevación de Jaca, han emprendido la tarea de editar un libro que será interesantísimo, pues en él se relatan minuciosa y verídicamente los orígenes y desarrollo del movimiento, el choque de Anzanigo entre rebeldes y leales, la sangrienta represión desarrollada en las cercanías del Santuario de Cilla, la capitulación, el consejo de guerra, el fusilamiento de los jefes de la rebeldía, capitanes Galán y García Hernández, y otros sugestivos detalles, ilustrados con numerosas fotografías y una artística portada en colores del ilustre dibujante Enrique Garrán.

Se nos anuncia el envío inmediato de «Dos días de inquietud nacional», que así se titula la interesante obra de los señores Torres Endrina y Quiles, a quienes deseamos el éxito que merece su esfuerzo.

Advertimos a los corresponsales de nuestro periódico que si se dirigen a dichos compañeros en la redacción de «El Imparcial», pueden obtener el beneficio del 25 por 100 en la adquisición de esta obra, cuyo precio será el modestísimo de DOS PESETAS ejemplar.

Manuel Pons Candela (El Caja)

ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles y Sábados. — De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los Lunes y Jueves. Domicilios: Madrid, Luna 25. — Crevillente: Calle de Alonso Pérez, 3 Especial cumplimiento en cuantos encargos se me confíen.

SERVICIO A DOMICILIO

Registro Civil

Del 16 al 22 de Enero

NACIMIENTOS

Antonio Ontenient González. Trinidad Giménez Giménez. María Pomares Hurlado. Antonio Carreres Adsuar. Antonio Giménez Dejea.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Antonio Molena Santo, 4 meses. Manuel Sánchez Ferrandes, 23 id. Antonio Vicedo Vicedo, 85 años. Amparo Cerdán Gomez, 72 id.

Este número ha sido visado por la censura

NOTICIAS

Regresó de Madrid nuestro querido amigo don Ignacio Gallardo acompañado de su simpática hija señorita Lolita Gallardo.

El día 16 del actual se celebró en la Audiencia Provincial de Alicante el juicio oral de la causa seguida contra los señores don Jaime Galdó Terol ex-Juez Municipal y don Cayetano Más Gallardo, Secretario de este Juzgado, en virtud de la inspección practicada en el mismo por el señor Juez de instrucción don José Arias-Vila.

El resultado de la prueba fué tan concluyente y favorable a los procesados, que poniendo de relieve la honorabilidad de éstos fué aprovechada por los letrados defensores señores Pérez Mirete y Más Magro, los cuales, previo elocuentes informes, solicitaron la absolución de aquéllos.

El Tribunal, accediendo a las peticiones de las defensas, ha dictado sentencia absolutoria de los acusados, a los que por tal motivo felicitamos sinceramente, pues tan justa resolución ha puesto término a la serie de contrariedades y disgustos por ellos sufridos, y los rehabilita ante la opinión pública, de lo cual son merecedores.

La recaudación de la venta del agua de la mina de la Cata desde el día 16 hasta el 22 inclusive, asciende a pesetas 777 con 50 céntimos.

Procedentes de Madrid se encuentran en esta don Pedro Quesada y su distinguida señora doña María Oliver.

Hemos saludado a nuestro querido amigo don Braulio Aznar, que procedente de Madrid se encuentra en esta para asuntos comerciales.

La Comisión de ornato público está llevando a efecto la poda de los árboles de la carretera, plazas y calles. Al mismo tiempo el Municipio ha adquirido doscientos árboles para la replantación de las fallas existentes.

PACO DEL CLUB

Recadero de Crevillente a Alicante, -Servicio de toda clase de encargos. -Admite toda clase de documentos para despacharlos, pasaportes y documentos oficiales.

En Alicante: Posada de la Unión.
En Crevillente: Primero de Mayo (frente al Centro Obrero).

Procedente de Madrid hemos saludado a don Roberto Candela-Pérez comerciante de aquella plaza.

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

CORRESPONSAL

NECESITA importante casa comercial de Barcelona Buen sueldo y comisión. Se exige fianza de 20.000 pesetas. Escribir núm. 456. Vergara 11.—BARCELONA.

¿Puede decirnos «El Noticiero Semanal» cómo y cuando don José Aznar Quesada dejó de ser presidente de la sociedad anónima «La Crevillentina»?

¿Se convence ya «El Noticiero» de que sus mentiras se van descartando a medida que el tiempo transcurre?

Tenga entendido el aludido colega que el pecado no puede estar oculto y buena prueba de ello es la convocatoria de la antedicha Sociedad dirigida a sus asociados y firmada por el presidente don José Aznar Quesada, concejal del Ayuntamiento.

Infórmese mejor y no esgrima armas falsas para desprestigiar a personas más dignas que el ridiculizado «Semanal».

La Sociedad de la mina La Cata celebró junta general ordinaria el pasado domingo 18 de los corrientes por la tarde.

Presidió D. Vicente Magro Quesada que abrió la sesión, dándose lectura por el Secretario al acta de la sesión anterior que fué aprobada lo mismo que las cuentas del pasado año.

Pasóse a la orden del día que trataba de la renovación de media directiva según los estatutos de la Sociedad: pero mientras unos socios pedían la continuación de los mismos señores en sus cargos, otros llevaban amañada una candidatura, teniendo que efectuarse la votación, quedando la Junta tal y conforme estaba constituida anteriormente.

Con lo sucedido es más que suficiente para convencer a cierto personajillo y a los pocos satélites con que cuenta, que ya son harto conocidos y por tanto nunca tendrán éxito sus maniobras por encubiertas que las realicen.

Procedente de Sueca (Valencia) hemos saludado a nuestro suscriptor y querido amigo don José Lledó Co-ves, comerciante de la citada plaza.

Señoras y Señoritas ONDULACION MARCEL

Corte de pelo a lo Garçon a cargo de las señoritas PEPITA y CARMEN ALFONSO, que terminaron su enseñanza en Madrid.

PRECIOS
Ondulación Marcel (en casa) 1 pla
Id. id. (a domicilio) . . . 1'50
Corte de pelo (en casa) . . . 0'50
Id. id. (a domicilio) . . . 0'75
Villa, 22.—CREVILLENTE

Procedente del Campo de Criptana se encuentra en esta nuestro suscriptor y querido amigo don Manuel Alfonso Más, comerciante de aquella plaza.

LA CREVILLENTINA
Fábrica de Gorras de **JOSÉ MAS CANDELA**
Especialidad en Boinas, Sombreros y Gorras para uniformes.
PURÍSIMA, 6

Desde hace muchos años que la calle de San José, una de las principales de la población, se encuentra poco alumbrada, es decir, que hace falta otra lámpara, pues la distancia en que están colocadas las existentes es muy grande, dejando media calle completamente a oscuras.

LOLITA RODRIGUEZ MODISTA

Corte y confección Sistema MARTI —Se hacen patrones a medida. —Se confeccionan trajes, a elegir por fáciles que sean. —Se cortan y se hilvanan vestidos, abrigos y chaquetas para señora; precios muy económicos.

Corazón de Jesús, 37.—Crevillente.

Desde el domingo último disfrutamos una temperatura de rigurosa primavera, con un sol abrasador, aunque el miércoles por la tarde el firmamento se encapotó hasta el jueves que de nuevo el sol volvió a resplandecer de nuevo.

La temperatura es más benigna que la pasada semana y el frío menos intenso; pero llover, ni por esas.

Se nos asegura que dentro de muy breve plazo se va a establecer otro Banco en nuestra plaza.

De ser cierto, Crevillente tendrá dos sucursales de crédito.

Hemos saludado a nuestro querido amigo don Francisco Más Sirvent, que después de pasar en esta unos días regresó a la Corte donde reside.

Procedente de Madrid hemos saludado al comerciante de aquella plaza D. Joaquín Puig, suscriptor y querido amigo nuestro.

Lea todas las semanas REGENERACION

Imp. «Lucentum». — S. Fernando, 28 Alicante

Alfombrera Crevillentina José Lledó Más

Fábrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarros de Coco Salitre, 20.—CREVILLENTE

Fábrica de Persianas de todas clases Almacén y Despacho Central: Aviñó, 60.—BARCELONA

MEDIAS DOROTY

son las preferidas
del mundo entero

REGENERACION

Semanario independiente.—CREVILLENTE

Provincia de

D.

Viuda e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituración de la misma.—Depósito de cacahuetes, altramuces y frutas secas.

Pelayo, 9 y 11.—Madrid

TALLER DE CARPINTERIA MECANICA

ANDRÉS MALLEBRERA

Stok en poleas de madera. Espadas de hoja esterilizada para telares mecánicos, a 10 pesetas docena.

Fabricación de Persianas de cadenilla y restauración de las mismas a precios convencionales.

Prontitud, Economía y Esmero en el Ramo de Carpintería.

Primo de Rivera, 12 (antes Abrevadero).—CREVILLENTE